
Protokoll  

der Delegiertenversammlung DJK-VfL Billerbeck 1912 e.V.  

am Montag, 15.03.2018 in der Alten Landwirtschaftsschule. 

Beginn: 20:15 Uhr 

Ende:  22:45 Uhr 

 

Top 1 Eröffnung und Begrüßung  

Die Sprecherin des Vorstandsteams, Birgit Krumkamp, eröffnet die Delegiertenversammlung mit 

Grußworten an die anwesenden Mitglieder, Gäste und die Vertreter der Presse. Insbesondere 

begrüßt Sie Frau Bürgermeisterin Marion Dirks, unseren geistlichen Beirat Propst Hans-Bernd 

Serries, die anwesenden Rats- und Ehrenmitglieder sowie alle eingeladenen Delegierten und 

Jubilare.   

Dem Vorschlag des Vorstandsteams, den TOP „Vorstellung des Konzepts zum Ehrenamt“ vor den 

TOP „Beschlussfassung über den Haushalt 2018“ zu schieben wurde zugestimmt. Es wurde 

festgestellt, dass die Versammlung fristgerecht einberufen und beschlussfähig ist. 

 
Top 2 Genehmigung Protokoll JHV 2017; Geschäftsbericht 

Teamsprecherin Birgit Krumkamp stellt fest, dass das Protokoll der letztjährigen 

Jahreshauptversammlung fristgerecht mit dem Sportinfoheft allen Mitgliedern zur Verfügung 

gestellt wurde. Im Jahr 2019 soll das Sportinfoheft in digitaler Form zur Verfügung gestellt werden. 

Inhaltlich sollen auch weiter Berichte aus den einzelnen Abteilungen veröffentlicht werden.  

Das Protokoll der letzten JHV wurde mit einer Enthaltung genehmigt. Vorstandsteammitglied Jan 

Klotz gibt in dem Geschäftsbericht einen Rückblick auf das Jahr 2017. Die Präsentation wird dem 

Protokoll beigefügt.  

 
TOP 3 Ehrungen  

In Würdigung 25-jähriger treuer Mitgliedschaft im Sportverein DJK-VfL Billerbeck 1912 e.V. werden 
insgesamt 11 Vereinsmitglieder mit der Ehrennadel in Silber, sowie für 40-jährige treue 
Mitgliedschaft insgesamt 11 Vereinsmitglieder mit der Ehrennadel in Gold ausgezeichnet.  
Im Einzelnen wurden geehrt:  

25 Jahre 
Anne Becks  Maria Denkler    Angelika Dumonti  Maria Fehmer 

Ulrich Frede  Maria Luise Kortmann  Angela Lasogga  Hildegard Rasche 

Ruth Rensing  Margret Rölver  Gerd Morgenstern  
  
 
40 Jahre 
Karin Eveld  Helga Horsel   Irmgard Kortüm Johannes Lanfermann 

Annemarie Leiers  Marita Melzner   Marianne Schulze Hillert 
 
Ulrich Vollmer  Maria Volmer   Klaus Fischer  Dietmar Herold 
  



In Würdigung 50-jähriger treuer Mitgliedschaft im Sportverein DJK-VfL Billerbeck 1912 e.V. wurde 

Ewald Menke mit der Ehrennadel in Gold mit Lorbeerkranz ausgezeichnet. Ihm wird gleichzeitig 

die Ehrenmitgliedschaft verliehen. 

Bericht des Vorstandes: Stellenausschreibung Geschäftsführer / aktueller Stand  

Teamsprecherin Birgit Krumkamp informiert über den aktuellen Stand hinsichtlich der 

Ausschreibung der Stelle als hauptamtlicher Geschäftsführer. Insgesamt wurden im Rahmen der 

Bewerbungsfrist acht Bewerbungen eingereicht. Nach aktuellem Stand sollen hiervon drei 

Kandidaten für die weitere Auswahl zu Gesprächen im April eingeladen werden. Im Anschluss 

erfolgt die weitere Entscheidung in Abstimmung mit den Abteilungsleitern.  

TOP 4 Kassenbericht  

Vorstandsteammitglied Christian Wolfgarten erläutert die Einnahmen und Ausgaben des 

abgelaufenen Rechnungsjahres. Der auf der Jahreshauptversammlung 2017 angekündigte und 

beschlossene Haushaltsüberschuss von EUR 1.500 konnte mit einem Überschuss in Höhe von 

EUR 3.400,47 übertroffen werden. Den Gesamteinnahmen in Höhe von EUR 402.398,06 standen 

Gesamtausgaben in Höhe von EUR 398.997,59 € gegenüber.  

Das vorläufige steuerliche Jahresabschlussergebnis für das Geschäftsjahr 2017 liegt bei EUR 

+9.800,00. Es wird erläutert, dass der auf letzten Jahreshauptversammlung angekündigte 

Handlungsbedarf im Bereich des wirtschaftlichen Geschäftsbetriebs erfolgreich bearbeitet wurde. 

Dieser liegt für 2017 wieder bei einem Plus von EUR 5.746,28. 

 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 

Heinz-Jürgen Weißenberg und Markus Grotthoff haben die Kassenprüfung am 27.02.2018 

vorgenommen. Dabei wurde die Jahresrechnung 2017 auf Vollständigkeit und Richtigkeit 

kontrolliert. Die stichprobenhafte Prüfung hat keine Beanstandungen ergeben. Die Kassenprüfung 

ist übersichtlich und vorbildlich geführt. Die Kassenprüfer schlagen der Mitgliederversammlung vor, 

dem Vorstandsteam Entlastung zu erteilen.  

Beschluss: Die Mitgliederversammlung entlastet einstimmig den Vorstand für das abgelaufene 

Geschäftsjahr 2017.  

 
TOP 6 Anträge der Mitglieder 

Antrag Engelbert Twent: Staffelung der Vereinsbeiträge und Beitragstransparenz 

Nach Vorstellung des Antrags (der Antrag wurde im Vorfeld der Delegiertenversammlung allen 

Delegierten zur Verfügung gestellt) bittet Vorstandsmitglied Christian Wolfgarten um eine 

Abstimmung.  

Staffelung der Vereinsbeiträge 

Von den insgesamt 51 Delegierten stimmten 6 Delegierte für eine Anpassung der Staffelung bei 

den Vereinsbeiträgen. Weiter gab es 34 Gegenstimmen und 11 Enthaltungen. Beschluss: Damit 

wurde dem Antrag nicht zugestimmt.  

Beitragstransparenz 

Von den insgesamt 51 Delegierten stimmten 19 Delegierte für eine verbesserte Darstellung bei 

den Vereinsbeiträgen. Weiter gab es 19 Gegenstimmen und 13 Enthaltungen. Bei gleicher Anzahl 

von Für- und Gegenstimmen schlägt Vorstandsmitglied Christian Wolfgarten der Versammlung 

vor, die Transparenz dennoch zu erhöhen. Beschluss: Dem Vorschlag wird zugestimmt.  

 



 

TOP 7 Vorstellung des Konzeptes zum Ehrenamt 

Nach Antrag von Markus Grotthoff wurde auf der Jahreshauptversammlung 2017 beschlossen, 

dass der geschäftsführende Vorstand, inkl. Beteiligung der Abteilungsvorsitzenden, bis zur 

nächsten Hauptversammlung ein Konzept zur Förderung des „Ehrenamtes“ mit „Leitplanken“ 

erarbeitet und dieses in der nächsten Jahreshauptversammlung vorstellt.  

Vorstandsmitglied Jan Klotz stellt das Ergebnis einer Arbeitsgruppe, bestehend aus den 
Vereinsmitgliedern Markus Grotthoff, Engelbert Twent, Heinz-Jürgen Weißenberg sowie den 
Vorstandsmitgliedern Birgit Krumkamp und Jan Klotz vor.  
 
Nach Vorstellung des Ergebnisses bittet Jan Klotz um Abstimmung, ob auf Basis des Ergebnisses 
der Arbeitsgruppe sowie einem Budgetansatz in Höhe von EUR 3.500,00 Euro für das Jahr 2018 
die weitere Entwicklung des Ehrenamtskonzeptes erfolgen soll.  
 
Beschluss:  
Bei 50 Delegierten (nach Abwesenheit eines Delegierten nach TOP 6) wird dem Konzept inkl. des 
geplanten Budgets einstimmig zugestimmt  
 
 
TOP 8 Beschlussfassung über den Haushalt 2018 

Vorstandsteammitglied Christian Wolfgarten erläutert die Finanzplanung für das Jahr 2018. Die 

Planung sieht Einnahmen in Höhe von EUR 506.472,07 und Ausgaben in Höhe von EUR 

532.502,32 vor. Hieraus ergibt sich ein geplantes Haushaltsdefizit in Höhe von EUR 26.030,24. 

Das Defizit kann durch dafür gebildete Rücklagen gedeckt werden. 

Die Teamsprecherin lässt über den Haushalt 2018 abstimmen.  

Beschluss: Der Finanzplan (geplante Haushaltsdefizit in Höhe von EUR 26.030,24.) wird 

einstimmig (50 Stimmen) genehmigt.  

 

TOP 9 Wahl des Kassenprüfers und Ehrenamtsbeauftragen  

Beschluss:  

Christian Westerhoff wird neben Heinz Jürgen Weißenberg (bleibt noch im Amt) mit 49 

Zustimmungen (einer Enthaltung) zum zweiten Kassenprüfer gewählt. 

Beschluss:  

Es wird einstimmig beschlossen, dass Jun Yi Chen (Badmintonabteilung) sowie Denise Lanksch 

(Karateabteilung) die AG Ehrenamt ergänzen.  

Die Versammlung wird um 22:45 Uhr geschlossen. 

 

 Birgit Krumkamp Markus Langener                    Jürgen Janowski           

Vorstandssprecherin Vorstandsteammitglied             Vorstandsteammitglied   

 

 

 Jan Klotz   Christian Wolfgarten 

Vorstandsteammitglied Vorstandsteammitglied 


